

MOTIVASI MAHASISWA DALAM MENGIKUTI UKM FUTSAL DI STKIP PGRI PACITAN

by Danang Endarto Putro

Submission date: 25-Jul-2023 12:16PM (UTC+0700)

Submission ID: 2136468818

File name: 14._motivasi_mahasiswa_dalam_mengikuti_ukm_futsal.pdf (128.76K)

Word count: 1637

Character count: 9909

**MOTIVASI MAHASISWA DALAM MENGIKUTI UKM FUTSAL
DI STKIP PGRI PACITAN**

Danang Endarto Putro

Pendidikan Jasmani Kesehatan dan Rekreasi

STKIP PGRI Pacitan

juzz.juzz88@gmail.com

Abstrak

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui motivasi mahasiswa dalam mengikuti UKM Futsal di STKIP PGRI Pacitan. Penelitian ini merupakan penelitian deskriptif, dimana peneliti hanya sampai taraf menggambarkan. Metode penelitian yang digunakan adalah metode survei. Adapun teknik pengambilan datanya menggunakan kuesioner/langket. Analisis data menggunakan persentase. Berdasarkan hasil analisis data didapatkan kesimpulan bahwa motivasi mahasiswa dalam mengikuti UKM Futsal STKIP PGRI Pacitan masih tergolong rendah. Hal tersebut dapat dilihat dari skor motivasi mahasiswa dalam mengikuti UKM Futsal dengan skor tertinggi sebanyak 13 yang berada pada frekuensi 86.5% dan berada dalam kategori rendah.

Kata kunci: *Motivasi, UKM, Futsal, STKIP, Pacitan.*

PENDAHULUAN

Olahraga futsal merupakan bentuk pengembangan dari cabang olahraga sepakbola. Dengan minat yang tinggi masyarakat baik usia muda, dewasa, sampai tua juga ikut memainkannya. Kegemaran bermain futsal juga mendorong dunia pendidikan untuk memasukkan materi olahraga futsal ke dalam kurikulum. Muncul banyak klub-klub futsal yang menampung orang-orang pada level penggemar sampai yang professional. Klub juga dijadikan ajang untuk hanya sekedar menyalurkan hobi maupun juga berprestasi. Ekstrakurikuler juga menjadi wadah bagi para penggemar futsal untuk menyalurkan hobi, menimba ilmu, sampai dengan ingin berprestasi pada tingkatan sekolah. Sedangkan pada tingkatan perguruan tinggi, Unit Kegiatan Mahasiswa atau juga disebut dengan UKM menjadi alternatif wadah untuk menyalurkan minat bahkan bakat para mahasiswa. UKM Futsal menjadi tempat berkumpul, bersilaturahmi, serta menjadi ajang para mahasiswa untuk meningkatkan prestasi di cabang olahraga futsal.

Motivasi merupakan salah satu dari sekian faktor seseorang untuk dapat ikut dan bertahan dalam jangka waktu yang lama pada sebuah kegiatan tertentu. Motivasi yang muncul dari dalam diri membuat seseorang mempunyai semangat tersendiri dalam mengikuti sebuah aktivitas fisik. Tidak terkecuali motivasi para mahasiswa dalam mengikuti UKM futsal di STKIP PGRI Pacitan. Dari uraian tersebut, maka kiranya diperlukan sebuah penelitian lebih lanjut untuk mengetahui seberapa besar motivasi para mahasiswa di STKIP PGRI Pacitan dalam mengikuti UKM futsal.

Menurut Anung Probo Ismoko dan Danang Endarto Putro (2017:44) motivasi dapat diartikan sebagai kekuatan (energi) seseorang yang dapat menimbulkan tingkat persistensi dan antusiasme dalam melaksanakan suatu kegiatan, baik yang bersumber dari dalam diri individu itu sendiri (motivasi intrinsik) maupun dari luar individu (motivasi ekstrinsik). Pada intinya tidak hanya individu yang berpartisipasi dalam olahraga dan aktivitas fisik untuk alasan yang berbeda, individu-individu tersebut juga termotivasi dengan metode yang berbeda dan situasi. Oleh karena itu, penting untuk memahami mengapa sebagian orang tampak begitu sangat termotivasi untuk mencapai tujuan mereka. Dapat disimpulkan bahwa motivasi merupakan keinginan seseorang yang datang dari dalam diri maupun lingkungan sekitar untuk melaksanakan suatu kegiatan. Dengan motivasi dapat menjadikan seseorang lebih bersemangat dan antusias dalam mewujudkan apa yang menjadi cita-cita atau tujuan.

Unit Kegiatan Mahasiswa (UKM) adalah lembaga kemahasiswaan tempat berhimpunnya para mahasiswa yang memiliki kesamaan minat, kegemaran, kreativitas, dan orientasi aktivitas penyaluran kegiatan ekstrakurikuler di dalam kampus. Unit Kegiatan Mahasiswa (UKM) merupakan kegiatan ekstrakurikuler atau aktivitas non-akademik yang ada dalam perguruan tinggi untuk melatih kemampuan atau keterampilan mahasiswa dalam suatu organisasi. Di dalam unit kegiatan mahasiswa (UKM) para mahasiswa bisa lebih bebas mengapresiasi kegemarannya.

Bidang Olahraga berkonsentrasi pada peningkatan mutu pembinaan minat dan kegemaran mahasiswa dalam bidang olahraga. Tujuannya, agar dapat mengembangkan kemampuan berorganisasi, kepemimpinan, kesehatan jiwa dan kesegaran jasmani, sportivitas, kedisiplinan, dan pencapaian prestasi dalam berbagai cabang olahraga. Salah satu UKM bidang olahraga yang ada adalah UKM Futsal. UKM futsal menjadi wadah para mahasiswa yang memiliki minat dan hobi yang sama pada olahraga futsal. Dari paparan tersebut, dapat disimpulkan bahwa UKM futsal adalah sebuah wadah untuk menampung minat, bakat para mahasiswa di lingkup perguruan tinggi. Tujuan didirikannya UKM futsal adalah untuk mengembangkan sportifitas, meningkatkan kemampuan teknik dasar futsal, meningkatkan kesegaran jasmani mahasiswa, serta dengan tujuan akhir adalah untuk meningkatkan prestasi para mahasiswa dalam cabang olahraga futsal.

METODE PENELITIAN

Penelitian ini merupakan penelitian deskriptif, dimana peneliti hanya sampai taraf menggambarkan. Metode penelitian yang digunakan adalah metode survei. Adapun teknik pengambilan datanya menggunakan kuesioner/angket. Analisis data menggunakan persentase.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Pada tahapan analisis data, data dipisahkan berdasarkan beberapa faktor. Faktor yang dimaksud adalah faktor intrinsik dan faktor ekstrinsik. Untuk lebih jelasnya, berikut akan di deksripsikan data pada masing-masing faktor.

1. Motivasi Mahasiswa Dalam Mengikuti UKM Futsal Di STKIP PGRI Pacitan Berdasarkan Faktor Intrinsik

Diskripsi data dari hasil penelitian motivasi mahasiswa dalam mengikuti UKM Futsal di STKIP PGRI Pacitan berdasarkan faktor intrinsik di utarakan dalam 11 butir pertanyaan dalam angket. Dari 11 butir pertanyaan tersebut dibagi lagi ke dalam indikator pengakuan diri, kesehatan, dan pengetahuan. Dari 11 butir pertanyaan didapat skor tertinggi 38 dan skor terendah 16. Kemudian untuk mean 27,68 dan SD sebesar 5,12. Di bawah ini distribusi frekuensi motivasi mahasiswa dalam mengikuti UKM futsal di STKIP PGRI Pacitan berdasarkan faktor intrinsik.

Tabel 1. Distribusi Frekuensi Motivasi Mahasiswa Dalam Mengikuti UKM Futsal Berdasar Faktor Intrinsik

Kelas Interval	Frekuensi	Persentase
33.25 – 38.99	1	6.5%
27.5 – 33.24	7	46.5%
21.75 – 27.49	5	33.5%
16 – 21.74	2	13.5%
Total	15	100%

Berdasarkan tabel di atas, data terbesar terdapat pada 27.5-33.24 dengan frekuensi sebanyak 7. Menyusul di bawahnya interval 21.75-27.49 dengan frekuensi sebanyak 5, interval 16-21.74 dengan frekuensi sebanyak 2, dan pada interval 33.25-38.99 dengan frekuensi sebanyak 1.

Tabel 2. Klasifikasi Kategori Skor Motivasi Mahasiswa Dalam Mengikuti UKM Futsal Berdasar Faktor Intrinsik

Kelas Interval	Frekuensi	Persentase	Kategori
49 - 59	0	0%	Sangat Tinggi
38 - 48	1	6.5%	Tinggi
27 - 37	9	60%	Sedang
16 - 26	5	33.5%	Rendah
	15	100%	

2. Motivasi Mahasiswa Dalam Mengikuti UKM Futsal Di STKIP PGRI Pacitan Berdasarkan Faktor Ekstrinsik

Diskripsi data dari hasil penelitian motivasi mahasiswa dalam mengikuti UKM Futsal di STKIP PGRI Pacitan berdasarkan faktor ekstrinsik di utarakan dalam 16 butir pertanyaan dalam angket. Dari 16 butir pertanyaan tersebut dibagi lagi ke dalam indikator orang tua dan teman, lingkungan serta insentif. Dari 16 butir pertanyaan didapat skor tertinggi 48 dan skor terendah 20. Kemudian untuk mean 43.18 dan SD sebesar 5,59. Di bawah ini distribusi

frekuensi motivasi mahasiswa dalam mengikuti UKM futsal di STKIP PGRI Pacitan berdasarkan faktor ekstrinsik.

Tabel 3. Distribusi Frekuensi Motivasi Mahasiswa Dalam Mengikuti UKM Futsal Berdasar Faktor Ekstrinsik

Kelas Interval	Frekuensi	Persentase
41.75 - 48.99	1	6.5%
34.50 - 41.74	4	26.5%
27.25 - 34.49	8	53.5%
20 - 27.24	2	13.5%
Total	1	6.5%

Berdasarkan tabel di atas, data terbesar terdapat pada interval 27.25-34.49 dengan frekuensi sebanyak 8. Menyusul di bawahnya interval 34.50-41.74 dengan frekuensi sebanyak 4, interval 20-27.24 dengan frekuensi sebanyak 2, dan pada interval 41.75-48.99 dengan frekuensi sebanyak 1.

Tabel 4. Klasifikasi Kategori Skor Motivasi Mahasiswa Dalam Mengikuti UKM Futsal Berdasar Faktor Ekstrinsik

Kelas Interval	Frekuensi	Persentase	Kategori
68 - 83	0	0.00%	Sangat Tinggi
52 - 67	0	0.00%	Tinggi
36 - 51	6	40%	Sedang
20 - 35	9	60%	Rendah
	15	100%	

3. Motivasi Mahasiswa Dalam Mengikuti UKM Futsal Di STKIP PGRI Pacitan

Melalui total 27 butir pertanyaan yang ada dalam angket, faktor intrinsik dan ekstrinsik motivasi mahasiswa dalam mengikuti UKM Futsal di STKIP PGRI Pacitan terungkap dan dapat di deskripsikan dengan jelas. Sedangkan berdasarkan hasil skor mengenai motivasi mahasiswa dalam mengikuti UKM futsal di STKIP PGRI Pacitan diperoleh skor tertinggi 84 dan skor terendah 44, mean 61.85 dan SD 8,05.

Berikut distribusi frekuensi motivasi mahasiswa yang mengikuti UKM futsal di STKIP PGRI Pacitan.

Tabel 5. Distribusi Frekuensi Motivasi Mahasiswa Dalam Mengikuti UKM Futsal di STKIP PGRI Pacitan

Kelas Interval	Frekuensi	Persentase	Kategori
74.75 - 84.99	1	6.5%	Sangat Tinggi
64.50 - 74.74	7	47%	Tinggi
54.25 - 64.49	6	40%	Sedang
44 - 54.24	1	6.5%	Rendah
Total	15	100%	

Tabel 6. Klasifikasi Kategori Skor Motivasi Mahasiswa Dalam Mengikuti UKM Futsal di STKIP PGRI Pacitan

Kelas Interval	Frekuensi	Persentase	Kategori
124 - 151	0	0%	Sangat Tinggi
98 - 124	0	0%	Tinggi
71 - 97	2	13.5%	Sedang
44 - 70	13	86.5%	Rendah
Total	15	100%	

Rendahnya para mahasiswa dalam mengikuti UKM Futsal dikarenakan ada UKM lainnya yang ada di STKIP PGRI Pacitan. UKM yang dimaksud adalah UKM bolavoli, pecinta alam, pencak silat, karawitan, seni teater, forkisma, dan masih banyak yang lainnya. Selain UKM ada juga wadah para mahasiswa untuk berorganisasi seperti Badan eksekutif mahasiswa serta himpunan jurusan. Hal itulah yang membuat sebaran motivasi mahasiswa menjadi beragam. Di tinjau dari segi fasilitas, di STKIP PGRI Pacitan juga ada alternatif olahraga lain yang bisa dilakukan. Sedangkan aktivitas latihan UKM Futsal biasanya dilakukan di lapangan dengan sistem sewa yang tentunya harga masih terbilang mahal.

KESIMPULAN

Berdasarkan hasil analisis data didapatkan kesimpulan bahwa motivasi mahasiswa dalam mengikuti UKM Futsal STKIP PGRI Pacitan masih tergolong rendah. Hal tersebut dapat dilihat dari skor motivasi mahasiswa dalam mengikuti UKM Futsal dengan skor tertinggi sebanyak 14 yang berada pada frekuensi 86.5% dan berada dalam kategori rendah. Di tinjau dari segi fasilitas, di STKIP PGRI Pacitan juga ada alternatif olahraga lain yang bisa dilakukan. Sedangkan aktivitas latihan UKM Futsal biasanya dilakukan di lapangan dengan sistem sewa yang tentunya harga masih terbilang mahal.

DAFTAR PUSTAKA

Anung P. Ismoko, Danang E. Putro. (2017). Landasan teoritis psikologi olahraga jilid 1. Pacitan: LPPM Press STKIP PGRI Pacitan.

Hartaji, Damar A. (2012). *Motivasi Berprestasi Pada Mahasiswa yang Berkuliah Dengan Jurusan Pilihan Orangtua*. Fakultas Psikologi Universitas Gunadarma. (tidak diterbitkan).

Suharsimi Arikunto. (2010). *Prosedur Penelitian Suatu Pendekatan Praktik. Edisi Revisi*. Rineka Cipta. Jakarta.

MOTIVASI MAHASISWA DALAM MENGIKUTI UKM FUTSAL DI STKIP PGRI PACITAN

ORIGINALITY REPORT

9%

SIMILARITY INDEX

%

INTERNET SOURCES

8%

PUBLICATIONS

7%

STUDENT PAPERS

MATCH ALL SOURCES (ONLY SELECTED SOURCE PRINTED)

2%

★ Erna Yantiningasih. "MINAT MAHASISWA TERHADAP UKM OLAHRAGA JUDO DISTKIP PAMANE TALINO", JOSEPHA: Journal of Sport Science And Physical Education, 2021

Publication

Exclude quotes Off

Exclude matches Off

Exclude bibliography Off